

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليية مي برم الأحد ٥ ربيع الأول ١٣٢٧

| | | |
|---|--|---|
| <p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Melilla, un mes 1'50 Ptas. España, Tánger y Tetuán, trimestre 5'00 Número suelta, 5 céntimos</p> | <p>SUPLEMENTOS ÁRABES</p> <p>Marruecos, Adm. y Tañaras, calle de la Iglesia, número 2</p> | <p>SUSCRIPCIÓN</p> <p>Extranjero, semestre 12 Ptas. Marruecos, semestre 10 Ptas. Anual, precios convenidos</p> |
|---|--|---|

La embajada española

En todos los países ocurre, que cuando envían misiones extraordinarias á otros países amigos, procuran revestirlas de los mayores prestigios, porque no llevan la representación de éste ó del otro partido, sino de la nación entera. En España entendemos las cosas de otro modo y así nos vá.

Ninguna embajada ha sido tan duramente combatida como la española que en éstos momentos negocia en Fez asuntos de verdadera trascendencia. Comprendemos que una vez cumplido su cometido se ejerciera la crítica á que tiene derecho todo ciudadano, pero no antes de conocer su resultado. Proceder de otro modo es mermarle prestigios y ponerle trabas, que á ningún resultado práctico conducen.

Es error crasísimo creer que vá al fracaso, mientras la embajada francesa obtendrá éxito en sus gestiones. Si aquella fracasa, fracasará ésta, y si la francesa triunfa, triunfos conquistará la nuestra.

¿Qué llevamos á Fez? ¿Qué asuntos ha de litigar el representante de España? Como propie; reclamaciones añejas, abonos de indemnizaciones pendientes, y los múltiples que se relacionan con la anómala situación de los territorios vecinos á nuestras plazas africanas; conjuntamente con Francia, las cuestiones que se derivan del Protocolo de Algeciras.

El embajador francés negocia también reclamaciones añejas, abono de indemnizaciones, la seguridad de sus fronteras de Argelia, la evacuación de la Chanía, y conjuntamente con España, el cumplimiento del acta de Algeciras.

¿Qué diferencia esencial existe entre una y otra misión? ¿Qué puede obtener Francia que á España se le niegue? ¿Qué motivo hay para que aquella sea atendida y la nuestra rechazada?

Muley Hafid tiene que medir por el mismo rasero á franceses y españoles; y no es admisible en el orden internacional, porque no hay causa que lo justifique, que sea condescendiente con una é intransigente con la otra.

En Rabat nada obtuvimos, por circunstancias que no son del caso; pero tampoco obtuvo nada positivo Francia. Ambos representantes oyeron buenas palabras, promesas sin cuento, mas solo buenas palabras y promesas. Aquel fracaso de las dos embajadas es un argumento para que ahora exijan algo más práctico y rechacen enérgicamente los embajadores las marrullerías legendarias de la setuta diplomacia marroquí.

Si Mr. Rignault regresa disgustado á Tánger, ocurrirá lo propio al Sr. Merry del Val y en este caso, no existiendo el peligro de las antiguas dificultades alemanas, el problema de Marruecos se planteará en otros términos, que

permitan cumplir á España y á Francia la misión que Europa les ha confiado en Marruecos.

Sección árabe

المسكربة الصبيلية

دعاني هاند السنة للتعليم العسكري من الشبان الصبيليين فمأون اله جندي كلها اخذت في التعلم الكرمي ثم النظارة الكريمة الفت نظرها لي اشترى عدد كبير من الهدايا من الطرز الجديد لشيد مراكزها في شراطي ابريفيا كهوان النظارة الحجرية سلت ما يربوعن مائتين ملبون من البيطان علي انشا اسطول جديد

الغيايل المجاورة

ليكناس

حملت المكاتب الواردة من طنجة ان بني مطير واكردان وزور جنحو للثورة وعزموا على هاج الطاعة السلطانية مند ما وصلهم من المخزن الامر بجمع الضراب وقد يدها للاتب الشريعة وعليه يمكن ان يقال ان اوائه القبايل بواصت وتحتريصات من القايم ستكون كما هو الهظنون سببا للسيجال امره في تلك الانجا

Correo español en Marruecos

MELILLA-TAZZA

Nos hemos enterado con placer de que la Dirección General de Correos y Telégrafos del Ministerio de la Gobernación, ha decidido el establecimiento de un servicio postal por peatones entre esta Plaza y Tazza.

A este efecto, dicho centro se ha dirigido al ilustrado Jefe de aquellos servicios en Melilla Don Alberto Miro, encargándole que proceda á contratar los peatones que hagan el servicio entre esta ciudad y aquella población mogrebina que se encuentra en el camino de Fez.

El servicio será alterno y si esto no pudiera conseguirse por ahora, bimensual.

Ya está nombrado el cartero de Tazza, con el haber anual de 500 pesetas. Este nombramiento ha recaído en un indígena llamado Abi-Allah-Ben-Kasi.

Aunque las circunstancias presentes no son las más favorables para el establecimiento del servicio y aun pudiera ocurrir que por ahora no se pudiera llevar á efecto el proyecto, no por eso hemos de dejar de aplaudir la decisión del Gobierno, porque es reveladora de muy buenos propósitos y de que en las altas esferas se piensa en nuestros intereses en Marruecos.

El estado actual de las cosas cambiará, así es de esperar, en plazo no lejano, y entonces habrá ocasión de apreciar los beneficios que de la nueva línea postal hayan de derivarse, sobre todo si los peatones llegan hasta Fez, capital que tiene bastantes relaciones con Melilla.

EL PRETENDIENTE

Durante muchos días hemos estado sin saber á punto fijo la situación de Mohamed, porque las noticias eran contradictorias. Del triunfo se pasaba á la victoria con una facilidad asombrosa.

Los agentes que en Melilla tiene han recibido correos, participádoles algunos detalles interesantes.

Bastantes semanas estuvo en Uad-el-Hayar, sacando de las tribus los elementos que necesitaba. Tesul Grames Rhiata y Uad-Bekkar le llevan cada cuatro días, cebada, harinas, bujías, manteca, té, aceite y azúcar.

Algunas fracciones de Uad Gurina se negaban á facilitarle la munas, y contra ellas adoptó represalias que produjeron fruto. El edelbre Yilali, al frente de una columna, las castigó con dureza, reduciéndolas á la obediencia, después de las consabidas razias.

El Hado está á unos 10 kilómetros al Oeste de Tazza y á 80 de Fez.

Cuando hubo conseguido la adhesión de Hahianas, levantó el campo y desde los primeros días de Marzo acampa en el lugar llamado Totaza, en los límites de aquella kábil de Stesul.

Su objetivo es apoderarse de una alcazaba que Muley Hassan construyó á pocas horas de Fez, para mantener en jaque desde ella á las huestes chorifianas.

Los Hahianas se han unido al Pretendiente, disgustados por haberles negado Hafid el auxilio que solicitaron.

El combate de que hablaban algunos correspondientes, se redujo á un pequeño encuentro entre varios ginetes del Majzen, enviados al territorio de los Beni-Isornar, y un número superior de las fuerzas de Mohamed, poniéndoles estas en dispersión.

Respecto á las fuerzas con que cuenta, dicen los informes á que nos referimos que tiene organizadas tres columnas. La más importante, la manda en persona; la segunda su lugarteniente el Yilali y la tercera un cheij muy prestigioso.

Otros informes dicen que solo cuenta con un millar de infantes y seiscientos ginetes.

El Pretendiente no abandona la idea de tomar venganza de los Guclayas.

El camino de Fez á Tazza y por consiguiente á Melilla, está cortado para

las tropas de Hafid y su majzen lo ha convencido de la imposibilidad de mandar por tierra una inojal-la que restablezca el orden en el Rif.

Esto es lo que más interesa conocer á los españoles para su conducta futura.

MARRUECOS

La contribución territorial URBANA

IV.

REGLAMENTO

Art. 12 Las construcciones serán incluidas en el censo en cada barrio ó cuartel, por calles, guardando en lo posible el orden de su situación.

Cada construcción será inscrita en la matriz consignándose los datos siguientes:

- 1.º Nombre, apellidos y domicilio del propietario real ó presunto.
- 2.º Situación de la construcción urbana, calle y número.
- 3.º El detalle de la construcción y valuación del valor en renta de cada una de sus partes, según resulte de los contratos de inquilinato, si existe, ó declaraciones de los ocupantes y propietarios.
- 4.º La estimación de dichos valores hecha por los miembros de la comisión.
- 5.º El total del impuesto exigible ó la mención de que el inmueble goza de algunas de las excepciones establecidas en los artículos 4.º y 8.º

Art. 13 Como el impuesto se establece sobre el valor real en renta, la comisión tiene el derecho de prescindir de los contratos de inquilinato y otras declaraciones de las que aparezcan valores inferiores.

Los contribuyentes recibirán un boleto de la administración indicando la cuota del impuesto y cuyo pago debe hacerse en el plazo fijado por los artículos 1.º y 20 contra recibo de la caja de la administración. Una vez empezadas las operaciones de cobranza, la administración depositará mensualmente en el Banco del Estado la parte que afecta á las necesidades de la higiene y servicio de calles, caminos etc.

Art. 14 Todo contribuyente que se considere lesionado por decisión de la comisión, podrá recurrir á la comisión especial establecida al efecto.

Esta comisión estará compuesta para los súbditos chorifianos por dos representantes nombrados por el majzen y un delegado del Consejo Sanitario (subsidiariamente un delegado de la municipalidad) que no forme parte de la comisión del censo. Para los extranjeros la comisión especial se compondrá:

- 1.º De un funcionario del Consulado del país á que pertenezca el reclamante.
- 2.º De un funcionario consular designado cada año por el cuerpo diplomático siguiendo el orden alfabético.
- 3.º De un representante marroquí. En el caso en que el agente consular citado en el núm. 2 pertenezca á la nacionalidad del reclamante, será reemplazado por un funcionario consular del país que siga inmediatamente en el orden alfabético. Esta comisión decidirá sin ulterior recurso en los casos que se le sometan.

Art. 15 Cada año la comisión procederá á efectuar el censo:

- 1.º De las construcciones nuevas.

2.º De las construcciones omitidas en los censos anteriores.
3.º De las construcciones que por haber perdido la exención quedan sujetas al pago del impuesto.

Art. 16.º Al principio de cada año se confeccionará una hoja anual, conteniendo las principales indicaciones de la matriz:

1.º Nombre, apellido y domicilio del contribuyente.

2.º Situación de la construcción y el importe de la cuota con que es gravada.

Art. 17.º Si en el curso de un período comprendido entre dos censos triennales, un inmueble llega á disfrutar de alguna de las exenciones previstas en los artículos 4.º y 5.º, ó si las construcciones han sido demolidas el propietario obtendrá la supresión de la cuota total ó parcialmente, haciendo una declaración á la Administración.

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y capri hos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Gusates de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Sastreía civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1
y Carretera del Buen Acuerdo, 2

ras que hirió con su machete al cabo Arjona.

El reo ha sido conducido á disposición del Juez militar que instruye la correspondiente sumaria.

El herido continúa en el hospital en estado muy satisfactorio.

Extranjero

Marruecos

Nuevo impuesto

Situación alarmante.—Agitación de las tribus

El Sultán Mulay Hafid ha gravado con nuevos impuestos á los habitantes de Fez.

La noticia produjo entre los indígenas muy mal efecto.

Las tribus cercanas á la capital se hallan muy agitadas temiéndose desórdenes.

La situación general del bajato de Fez así como de otras regiones del Imperio es poco satisfactoria.

Mulay Hafid está preocupado por carecer de fondos con que poder organizar mejillas que restablezcan el orden.

Francia

El Presidente Castro

Una conferencia.—No luchará.—Sus propósitos en lo porvenir

Un periodista redactor de «L'Union» ha intervenido en Burdeos al ex-presidente de Venezuela General Castro, quien le hizo interesantes declaraciones.

Dijo que por ahora ha desistido de luchar y que solo desea el descanso para reponer su quebrantada salud.

Protestó de la prohibición que se le ha notificado y que le impide desembarcar en la Guayra.

Esa gente, dijo, me teme y se opono á que me justifique, porque no existe prueba de culpabilidad contra mí. Cuantos cargos se me han hecho son infundados y solo obedecan á la animosidad de los que me han arrebatado el poder.

«Cuando haya descansado en Trinidad—añadió—y esté restablecido organizaré tropas con mis partidarios, adquiriré material de guerra é intentaré un desembarco en Venezuela».

La huelga de comunicaciones

Asamblea magna.—Amenazas

Anoche celebraron una asamblea magna los empleados de correos, contando representados algunos miles de asociados.

Todos los oradores declararon hallarse dispuestos á reanudar la huelga si el ministro del ramo acuerda una sola suspensión.

La asamblea votó una orden del día invitando á todos los compañeros á estudiar las declaraciones del Gobierno afirmando la solidaridad del cuerpo de Correos que se halla dispuesto á defender hasta el último extremo sus derechos y su dignidad.

La reunión terminó con el mayor orden.

Se teme en vista de lo ocurrido que si el Gobierno no adopta una actitud transigente, vuelvan á quedar interrumpidas las comunicaciones postales y telegráficas.

Rusia

Inundación en Varsovia

Rio desbordado.—Puentes destruidos.—Las víctimas

El rio Biatula se ha desbordado á

consecuencia de las lluvias torrenciales de los últimos días.

Toda la provincia de Radomundo ha quedado inundada.

Las aguas en impetuoso torrente destruyeron trece aldeas y otras tantas millas del ferrocarril llevándose nueve puentes.

Las comunicaciones están interceptadas y se tardará mucho tiempo en restablecer la circulación de trenes.

De gracias personales han ocurrido muchas pero la falta de datos impide conocer su número.

Italia

Un discurso belicoso

El nuevo presidente de la Cámara italiana Sr. Marcora ha tomado posesión de su elevado cargo.

Con tal motivo pronunció un discurso afirmando que Italia tenía necesidad de ser fuerte con el fin de hacer respetar en el concierto de las naciones y vivir libre sin temor á hostilidades en sus fronteras.

La Cámara acogió con prolongados aplausos las declaraciones de su presidente y le hizo objeto de entusiasta ovación.

Conflicto Balkánico

Declaraciones de Pallabiciari

Telegrafian de Constantinopla que Pallabiciari ha declarado que la cuestión de Serbia tendrá pacífica solución pues Rusia reconoce y aprueba la anexión de la Bosnia-Herzegovina.

A su juicio los temores que inspiraba han desaparecido y dentro de pocos días quedará ultimado el arreglo sin menoscabo para ninguna de las partes litigantes.

¡Ocasión!

Por haber comprado las existencias de una fábrica extranjera, podemos ofrecer un variadísimo y extenso surtido en anteas, quitasoles y bastones, á la mitad de su valor, sombrillas fantásticas para regalos.

También hemos recibido un gran surtido en maletas, piel clase superior, botas de viaje, estuches neceser de fantasía para caballeros, monederos de última novedad, carteras, pitilleras y tarjeteros piel superior á precios baratísimos.

Muebles de todas clases é infinitud de novedades en toda clase de artículos.

Malpartida Hermanos S. en C.

Barrio Reina Victoria

Café-Restaurant "España,"

DR CASIMIRO VEREDA MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño desea de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas. Se sirven comidas á domicilio y se admiten abonos. Especialidad en banquetes.

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 11.

SORTEO DE 20 DE MARZO DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimos á 3 Pesetas

Para el sorteo del 10 de Abril hay décimos á 25 pesetas.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabre)

NOTICIAS VARIAS

En honor de Chapí

El Senado acordó ayer que conste en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte del ilustre Chapí.

El ministro de Hacienda y el Presidente se adhieron, pronunciando elocuentes frases en honor del finado.

El Sr. Yañez pidió al Gobierno que durante el acto de la Jura de Banderas anual, las bandas interpreten el himno del «Tambor de Granaderos.»

El proyecto de comunicaciones marítimas

La prensa liberal de hoy elogia el nuevo discurso del Sr. Canalejas al rectificar en el debate del proyecto de comunicaciones marítimas.

El jefe de los demócratas insistió en que son muchos los discontenidos pues en el proyecto no han sido atendidos todos los intereses.

Dijo que nadie se niega á proteger las industrias marítimas pero si rechazan el favorecer á la Transatlántica por el solo anhelo de los conservadores, creyéndola un organismo útil.

Terminó impugnando el proyecto, por considerar peligrosa la doctrina económica de Maury.

El proyecto de huelgas

La alta Cámara ha dado su aprobación al dictamen sobre las huelgas.

Disposiciones de Guerra

El uniforme de campaña

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica R. O. dictando reglas para la adopción del capote de campaña.

El articulado es el siguiente:

Artículo. 1.º Los generales, Jefes y Oficiales de las distintas armas, cuerpos y unidades del Ejército suspenderán la adopción del uniforme de campaña que se determinó en R. O. de 10 de Septiembre del año último hasta que el Ministerio de la Guerra dicta las instrucciones necesarias y remita los modelos correspondientes previa la aprobación de la clase de paño que ha de emplearse en la construcción de las distintas prendas.

Art. 2.º Tan pronto como se termine el modelo del capote gris, reglamentario para infantería podrán consistirse por los cuerpos conforme lo exija la reposición de los que usan en la actualidad.

En los Institutos montados se autoriza la construcción de los capotes que sean precisos sujetándose al modelo aprobado por RR. OO. de 16 de Junio y 15 de Julio de 1908.

Art. 3.º Los Jefes y Oficiales plazas montadas podrán usar el capote gris como abrigo.

Los de los Institutos á pie cuando se determine el modelo.

Los jefes de cuerpo deberán tener en cuenta que el capote es prenda reglamentaria del uniforme de guardación

Destinos en Infantería

El «Diario Oficial» publica los siguientes destinos del arma de Infantería:

Coroneles: don Ernesto Marrugat Santaló á la Vice-presidencia de la Comisión de Reclutamiento de Huesca y don Baltasar Cortés Cerrillo á Sargento Mayor de la Plaza de Cartagena, don Miguel Primo de Rivera Vicepresidente de la Comisión de Reclutamiento de Murcia. Don Octavio Izquierdo á idem idem de Bidasoa, don Andrés Alesniz á idem idem de Albuete, D. Miguel Solchada á idem idem de Vizcaya, don Federico Paez Jaramillo á idem idem de León.

Primer teniente (E. R.) de la Brigada Disciplinaria Sr. Ruiz á la Reserva de Madrid.

Capitán ascendido, don Lorenzo Vergara en Comisión á la Mayoría de Plaza de Melilla.

Concediendo ingreso en el cuerpo de la Guardia Civil al cabo de Artillería Díaz Otero y á los artilleros Castilla, Fernández y Benut.

Idem á los soldados del Regimiento de Africa Peñafiel y Perez Fajardo.

Idem del Regimiento de Melilla á Manuel Alonso y como corceta al cabo del mismo cuerpo Moreno.

El viaje del ministro de Fomento

El Sr. Sanchez Guerra salió de Sevilla esta mañana á las cinco en tren especial con dirección á Jerez.

En la estación le cumplimentaron las autoridades sevillanas.

El lunes á las ocho regresará y por la noche en el exprés volverá á Madrid.

Defunción repentina

Participa de Vigo que ha fallecido repentinamente esta madrugada el marqués de Julia Habia que había ido con el fin de girar una visita de inspección al ferrocarril de Orense á Vigo.

El cadáver será trasladado á Barcelona para ser inhumado en el panteón de su familia.

Artillero capturado

La guardia civil de Puente Mayor ha detenido al recluta Rogelio Garcia de la Comandancia de Algeci-

Nuevo servicio de Navegación



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

"AMPUTANES"

El cual saldrá del puerto de **MÁLAGA** los días 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.--Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Para más informes, diríjense á su armador

Sres. **L. H. Fava y C.ª**

Don Joaquin Cabo Paez.--Lorenzo Cendra, S.--Málaga.

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargadores que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consigne, excepción de aquellas que se le advierta por vapor «Amputanes» ó en los casos otros que coincida en salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

TEMPORADA DE INVIERNO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Peligosa

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballero, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros, paños y mahón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y holandá. Telas de un ancho para sábanas y colchas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines y toallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gomeles de teatro y campaña; inmenso surtido en sodas para border, coser y ojinar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Cafro Oriente Lillo» el más eficaz para la esclerosis, é infinitad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la heretura de sus precios.

35, General Margallo, 35

La Iberica

DE LA

Vienda de Ramires y Heriada

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

ECONOMATO MILITAR

Ultimos géneros llegados

| | | |
|---------------------------------|----------|------|
| Somático en botes de 100 grmas. | Bote | 5'50 |
| Id. id. de 50 gramas. | | 2'75 |
| Carno de membrillo. | Kilo | 1'40 |
| Dátiles superiores. | | 1'40 |
| Bacalao inglés. | | 0'95 |
| Bonito en casabeche. | | 2'25 |
| Langostinos. | Lata | 0'75 |
| Langosta «Tentonio». | | 1'90 |
| Salmón. | | 0'70 |
| Col de Bruselas, dosocada. | Pastilla | 0'70 |
| Idem blanca. | | 0'80 |
| Espinacas. | | 0'90 |
| Zanahorias. | | 0'25 |
| Coliflores. | | 1'20 |
| Yerba juliana. | | 0'25 |
| Habas francesas. | | 0'80 |
| Setas secas. | Lata | 2'25 |
| Queso de nata. | Kilo | 2'40 |
| Idem Grayer. | | 2'85 |
| Idem plato. | | 2'60 |
| Idem bola. | | 2'00 |
| Idem Parmesano. | Botella | 0'90 |
| Idem Gorgonzola. | Lata | 1'05 |
| Idem Camembert. | | 1'50 |
| Idem blanco de Canadá. | | 1'60 |

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Ríos.

Probadlos y os convenceréis.

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Cornuña, Vigo, Lisboa, Cadix, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 23 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Por-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes 6 sean: 22 Enero, 19 Febrero, 16 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 28 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Cornuña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Cornuña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é islas de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cadix el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 23 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite Pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cardano, Coroy Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cadix el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 9 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tángier, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadix el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tángier

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tángier, con extensión á los puertos de Argesiras y Gibraltar.

Salidas de Tángier: martes, jueves y sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras publicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

--PARTOS--

Dr. HERRANZ

Parque Hernández 14

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 la remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Gran Fotografía

— DE —

RICARDO GOMEZ

EN LA PLAZA

Calle de San Miguel núm. 3

Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galerías.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

Gran Café YUDAH

General Krasas, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen.

Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

La Imperial Gran Zapatería

DE SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1

y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de cartidos y taller de cortes apurados.

Sucursal Túnel de Plaza de Armas

Relojería y Platería

— DE —

Antonio Granados é hijos

Sellos de Gouchon y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 37.—Jardines 70

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

te permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.